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No dia 02 de julho de 2014 realizou-se a 395 Reunião Extraordinária do Conselho 1 
Estadual de Saúde – CESAU, das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, 2 
situada na Avenida Almirante Barroso, Nº 600,  Praia de Iracema - Fortaleza – CE,  com  a  3 
presença dos Conselheiros: Acilon Gonçalves Pinto Júnior, Efetivo, Mariano Araújo Freitas, 4 
Suplente, Ana Paula Girão Lessa, Titular (Representantes da Secretaria da Saúde do 5 
Estado do Ceará); Maria Teresa Rodrigues Chaves Malveira (Representante do Ministério 6 
da Saúde); Cristina Maria Aleme Romcy (Representante da Secretaria das Cidades do 7 
Estado do Ceará); Ana Lúcia da Costa Mello (Representantes da Associação dos 8 
Prefeitos do Estado do Ceará–APRECE); Rafael Vieira Lopes (Representante da 9 
Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE); Aldenis 10 
da Silva Machado (Representante das Instituições Privadas de Saúde do Estado do 11 
Ceará–AHECE/SINDESECE);Joel Isidoro da Costa (Representantes das Entidades 12 
Estaduais de Representação dos Médicos);   Francisca Lúcia Nunes de 13 
Arruda,Efetivo,Anísia Ferreira de Lima, Suplente (Representantes das Entidades 14 
Estaduais dos Enfermeiros); Érika Marques Nobre (Representantes das Entidades 15 
Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior); Maria Edilza Andrade 16 
da Silva (Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); 17 
Francisco Antônio de Paulo (Representante dos Agentes de Endemias); José Afonso 18 
Barbosa da Costa (Representante das Centrais Sindicais–Central Única dos 19 
Trabalhadores–CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB); 20 
Moacir Gonçalves de Oliveira (Representante da Federação dos Trabalhadores na 21 
Indústria do Estado do Ceará – FTIEC); Marcos Coelho Parahyba (Representantes da 22 
Ordem dos Advogados do Brasil – OAB – CEARÁ); Maria Socorro de Sousa, Efetivo, 23 
Adriana Carla de Sousa Turczinski, Suplente (Representantes da Pastoral da Criança); 24 
Francisco Erdivando Oliveira, Efetivo, José Célio Peixoto Silveira, Suplente 25 
(Representantes das Entidades dos Portadores de Patologia); Ana Lúcia Botelho Maciel 26 
(Representantes das Entidades dos Portadores de Deficiência); Antônia Karla de 27 
Almeida (Representantes dos Órgãos da Defesa da Mulher); Antônio Marcos Gomes da 28 
Silva (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários 29 
do Município de Grande Porte – Fortaleza); Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, 30 
Efetivo, Carlos Henrique Martins da Silva, Suplente (Representantes de Conselheiros 31 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: 32 
Caucaia e/ou Maracanaú); Francisco Marcondes Batista (Representante de Conselheiros 33 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da 34 
Região Sul do Estado do Ceará); Renata Costa Silva (Representante de Conselheiros 35 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da 36 
Região Norte do Estado do Ceará); Maria Lucilene Martins Santos( Representante de 37 
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de 38 
Pequeno Porte do Estado do Ceará); Maria Conceição Araújo Moreira, Efetivo, Jeovan 39 
Barbosa da Silva, Suplente (Representantes das Associações Beneficentes de Idosos e 40 
Aposentados do Estado do Ceará) e Márcia Lessa Fernandes (Representante do 41 
Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente–CEDCA/CE). 42 
Participaram da  Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Expedito Maurício da Silva, 43 
Joana D'arc Taveira dos Santos, Asevedo Quirino de Sousa, Maria Áurea Martins de Sousa 44 
Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira,  Maria Valbenia de Almeida, Rogena 45 
Weaver Noronha Brasil e Thais Mariana de Oliveira Lavor. Apoio: Álvaro Mariani Neto, 46 
Manoel Geraldo Neto e Ozenir Honório da Silva. CONVIDADOS: Francisco das Chagas da 47 
Silva Mesquita, Francisco Júlio de Araújo, João Émerson da Ponte Prado, Sílvia Regina 48 
Pimentel, Socorro Martins, Vera Maria Câmara Coelho, Paulo Marcelo Laranjeiras Barrocas, 49 
João Hércules, José César Silva de Oliveira,Jorge Ali-khan,Selma Cavalcante,Nilmara 50 
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Machado Magalhães, Emília Maria, Francisco da Silva, Aline da Silva Ferreira, Agda Solange 51 
Morais, Edílson Morais e Edna Couto. Foram justificadas as ausências dos 52 
representantes das seguintes Entidades: Representantes das Entidades Estaduais de 53 
Representação de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior; Representantes das 54 
Entidades Estaduais de Representação de Outros Profissionais de Saúde de Nível Médio; 55 
Membro Suplente dos Representantes das Centrais Sindicais(Central Única dos 56 
Trabalhadores–CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil–CTB), 57 
Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – FETRAECE, 58 
Membro Suplente dos Representantes das Entidades de Portadores de Deficiência. Não 59 
foram justificadas as ausências das Representações: Ministério da Educação e Cultura–60 
(MEC)(Hospital Universitário Walter Cantídio), Conselho Estadual de Secretárias e 61 
Secretários Municipais de Saúde–COSEMS, Secretaria de Educação Básica–SEDUC, 62 
Entidade Estaduais dos Odontólogos, do Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho, 63 
das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará, da Federação dos Trabalhadores, 64 
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará–FETRACE, de 65 
Conselheiros Municipais de Saúde e do Segmento de Usuários de Municípios de Médio 66 
Porte do Estado do Ceará. A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30– Acolhimento; 09h00– 67 
Apresentação do Parecer do Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães;12h00–Almoço;13h30–68 
Pareceres Técnicos/Recomendações; 16h00–Formação do GT para Reestruturação do Regimento; 17h00–69 
Informes da Mesa Diretora, Câmaras Técnicas, Comissões e Secretaria Executiva/Encerramento. A abertura 70 
da reunião foi feita pela Conselheira e Presidente do CESAU, em exercício, Marlúcia 71 
Ramos de Fátima de Sousa Gomes que saudou a todos e a todas presentes, convocando-72 
os para a oração do Pai Nosso. A seguir, fez referência à pauta, a qual, está enxuta e 73 
esclareceu o pedido de vistas do conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, que 74 
entregou o relatório à Secretaria Executiva do Conselho. Informou ainda que a conselheira 75 
Iranyr Maria Soares também havia solicitado vistas,no entanto,não apresentou o relatório 76 
até o presente momento. Esclareceu que a solicitação do conselheiro Antônio Cleyton 77 
Martins Magalhães está em tempo hábil. O documento elaborado pelo conselheiro Antônio 78 
Cleyton Martins Magalhães foi enviado a todos os conselheiros por e-mail e hoje, o 79 
colocaremos para aprovação. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva solicitou 80 
esclarecimentos, uma vez que, a conselheira Iranyr Maria Soares também solicitou vistas e 81 
por isso,questionou a possibilidade de contestação por parte da conselheira e é necessário 82 
se cumprir tudo dentro da legalidade. Propôs ainda, ler o documento emitido pelo conselheiro 83 
Antônio Cleyton Martins Magalhães e após, partir para as discussões. A Secretária 84 
Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro fez alguns esclarecimentos acerca 85 
desse relatório, o que ocasionou que a Mesa Diretora solicitasse esta Reunião 86 
Extraordinária. No entanto, como Secretária Executiva, teve o cuidado de fazer uma consulta 87 
à Assessoria Jurídica, para verificar a legalidade deste documento e esta reunião. Em 88 
seguida, leu o Parecer da Assessoria Jurídica, o qual ficará disponível nos arquivos do 89 
CESAU. Acrescentou ainda, que no nosso Regimento, no artigo 14 está respaldado que pela 90 
urgência em questão, a Mesa Diretora pode fazer essa solicitação. Em síntese, o Parecer 91 
da Assessoria Jurídica se refere à legalidade. A Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello 92 
sugere que esse ponto de pauta seja exclusivo e se priorize esse assunto. O Conselheiro 93 
e Secretário Geral da Mesa Diretora, Acilon Gonçalves Pinto Júnior explicou que, dentro 94 
do Ponto de Pauta, foi solicitada a aprovação do Parecer Técnico da Câmara Técnica de 95 
Orçamento e Finanças, para repasse de recursos financeiros para custeio das Unidades de 96 
Pronto Atendimento – UPAS, dos municípios de Pentecoste, São Benedito, Tauá, Aracoiaba, 97 
Crateús, Canindé, Quixadá, Russas, Iguatu, Horizonte, São Gonçalo do Amarante, Eusébio, 98 
Juazeiro do Norte e Fortaleza. Em relação ao Parecer Técnico Recomendativo do 99 
conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, que seja votado sem o Parecer da 100 
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conselheira Iranyr Maria Soares, pois, o parecer do conselheiro foi entregue por escrito e em 101 
tempo hábil. O Conselheiro Marcos Coelho Parahyba acrescentou: o que justifica a 102 
votação é a urgência e isto deve ser visto. O Conselheiro e Secretário Geral da Mesa 103 
Diretora, Acilon Gonçalves Pinto Júnior enfatizou mais uma vez a caracterização da 104 
urgência, por conta do prazo eleitoral e da publicação. A Conselheira Maria Edilza Andrade 105 
da Silva falou que, em relação ao Parecer emitido pela Câmara Técnica CANOAS, foi 106 
favorável, haja visto que o conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães explicou os 107 
critérios. Recorda-se que, na ocasião que o conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães 108 
pediu vistas, a conselheira Iranyr Maria Soares também solicitou e não fez a entrega do 109 
relatório por escrito. Solicitou que as considerações do conselheiro Antônio Cleyton Martins 110 
Magalhães sejam estendidas a todos os municípios do estado, onde são liberados recursos. 111 
Concorda com as considerações do conselheiro. A Secretária Executiva do CESAU, Maria 112 
Goretti Sousa Pinheiro apresentou as documentações do município de Fortaleza, 113 
solicitadas no relatório, pelo conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, as quais 114 
encontram-se disponíveis para todos que quiserem consultá-las. O estado ainda não 115 
entregou. O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira propôs que o CESAU homologue o 116 
Parecer e solicite a documentação que aí está. O Conselheiro e Secretário Geral da Mesa 117 
Diretora, Acilon Gonçalves Pinto Júnior concorda com as recomendações do conselheiro 118 
Antônio Cleyton Martins Magalhães para com a SESA. Discorda porém, com as solicitações 119 
para o Conselho Municipal de Fortaleza e quer que esse Termo seja recomendação, pois, 120 
não se pode interferir. A secretária de saúde já tem como parâmetro, a cada quadrimestre, 121 
apresentar documentações para se ver a aplicação devida dos recursos do Estado. Temos 122 
que acatar as transferências de recursos e fiscalizar. Aconselhou que o Pleno deve fiscalizar 123 
e analisar a gerência dos recursos financeiros. O Conselheiro Antônio Marcos Gomes da 124 
Silva falou sobre as recomendações colocadas pelo Pleno. O relatório anual de gestão 125 
2012/2013 do município de Fortaleza, ainda não foi analisado. A questão do ISGH já foi 126 
discutida no conselho. Achou as recomendações do conselheiro Antônio Cleyton Martins 127 
Magalhães muito importantes. Concorda com a conselheira Maria Edilza Andrade da Silva 128 
em se ater também aos outros municípios. Lembrou que os R$ 10.000.000,00(dez milhões 129 
de reais), liberados para o município de Fortaleza, ainda não receberam todo o montante. 130 
Acrescentou que o conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, foi muito sábio na 131 
elaboração deste Parecer. O Conselheiro Marcos Coelho Parahyba lembrou a todos que 132 
repasse fundo a fundo não pode ser bloqueado e não se tem como fiscalizar, o que acha 133 
isso grave. Lembrou que o conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães fez esse histórico 134 
com muita propriedade. Sabe-se que o Conselho Municipal de Saúde do Município de 135 
Fortaleza não existe e se vai liberar um recurso, o qual, não se sabe onde será usado. 136 
Sempre que tiver dúvida, seu voto será contrário. A Conselheira Francisca Lúcia Nunes 137 
de Arruda falou que o espaço do Controle Social não é um mero espaço de aprovações. O 138 
Parecer da Câmara Técnica CANOAS deixou de ser acatado, no momento em que foi pedido 139 
vistas. Os conselheiros têm autonomia e o CESAU não é tutor dos conselheiros municipais. 140 
Temos que refletir sobre o que aprovamos e não nos comunicamos com os conselheiros 141 
municipais. Acatamos o pedido de vistas do conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães. 142 
Se referiu à Dra. Maria do Perpétuo Socorro Martins Breckenfeld, como uma pessoa que 143 
sempre defendeu o SUS. Estamos questionando o papel do executor municipal, hoje. O 144 
conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães não está questionando o papel do 145 
conselheiro e sim, a comunicação formal, porque não se está cumprindo o que a lei pede. 146 
Temos que refletir em cima das informações que necessitamos. Os conselhos municipais 147 
precisam saber dos recursos que recebem. Propôs se fazer uma Oficina para se trabalhar 148 
com propostas para os próximos governantes, dentro da lógica do SUS. Concorda com o 149 
conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães sobre a lógica das informações. O município 150 
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de Fortaleza e os 184(cento e oitenta e quatro) municípios, têm necessidades de repasses 151 
de recursos, pois existem municípios no estado, extremamente precários. O Conselheiro 152 
Francisco Erdivando Oliveira sugeriu que todos ouvissem a Dra. Maria do Perpétuo 153 
Socorro Martins  Breckenfeld. A Conselheira Maria Teresa Rodrigues Chaves Malveira 154 
chamou a atenção para a fala do conselheiro Marcos Coelho Parahyba sobre os recursos 155 
liberados fundo a fundo e se preocupa com a utilização dos mesmos. A Secretária de Saúde 156 
do Município de Fortaleza, Dra. Maria do Perpétuo Socorro Martins Breckenfeld saudou 157 
a todos e informou que as solicitações do conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, 158 
contidas no Parecer, foram todas enviadas para o CESAU. Falou ainda que, em reunião com 159 
a Mesa, um dos pontos foi repassar tudo o que o conselheiro Antônio Cleyton Martins 160 
Magalhães fez referência. Informou que esse valor de R$ 10.000.000,00 (dez milhões de 161 
reais) é o mesmo valor da ano de 2007. Fez uma pesquisa sobre os últimos 10(dez) anos e 162 
verificou que a solicitação do Prefeito de Fortaleza, em 2014, é o mesmo valor. Enfatizou 163 
que a urgência se dá por conta do período eleitoral. Os R$ 10.000.000,00(dez milhões de 164 
reais) chegaram na semana passada. Possui todas as documentações e processo licitatório 165 
de como se irá gastar esse recurso. Reconhece as críticas e agradece ao Pleno. 166 
Acrescentou ainda, que o documento do conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães 167 
serve para que ela possa refletir e ser uma gestora melhor. O Conselheiro Moacir 168 
Gonçalves de Oliveira se solidariza com a Secretária de Saúde Dra. Maria do Perpétuo 169 
Socorro Martins  Breckenfeld. A seguir, foi colocado em votação, a transferência do 170 
recurso, obtendo 21(vinte e um) votos a favor, 1 (uma) abstenção do Conselheiro José 171 
Afonso Barbosa da Costa  e 1(um) voto contra do Conselheiro Francisco Marcondes 172 
Batista.  Foram também para votação, os Pareceres Técnicos de números 14/2014, 173 
15/2014 e 16/2014, aprovados com 24 (vinte e quatro) votos, nenhuma abstenção e 174 
nenhum contra. O Dr. Alex Mont'Alverne deu explicações sobre as parcelas que o 175 
Ministério da Saúde deixou de repassar  e as habilitações. A Conselheira Maria Edilza 176 
Andrade da Silva se refere à falta de acolhimento nas UPA'S. A Conselheira Maria Teresa 177 
Rodrigues Chaves Malveira fez um relato, onde familiares seus tiveram bom atendimento 178 
na UPA. A Conselheira Anísia Ferreira de Lima concorda com fatos relatados pela 179 
conselheira Maria Edilza Andrade da Silva e acha que não deve ser o guarda a receber o 180 
usuário. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva defende a igualdade de direitos, 181 
sem necessidade de identificação como Profissionais de Saúde ou conselheira. Os 182 
conselheiros solicitaram ao Dr. Alex Mont'Alverne as correções de tabelas. O Dr. Alex 183 
Mont'Alverne anotou as observações para conversar com os Administradores das UPA'S. 184 
Acrescentou que, no entanto, o atendimento está humanizado e há um grande número de 185 
atendimentos, o que dificulta espaço físico para todos.  O Conselheiro Antônio Marcos 186 
Gomes da Silva falou que o Pleno deve tomar ciência do que vem a ser essa inclusão no 187 
Hospital Carlos Jereissati, em Mucambo. Solicita esclarecimentos à Dra. Vera Maria Câmara 188 
Coelho. A Dra. Vera Maria Câmara Coelho falou que o Hospital de Mucambo, como Hospital 189 
Estratégico, tem a capacidade de oferta muito abaixo da necessidade da população. 190 
Solicitou ao CESAU que, no final de 2014, os Hospitais Estratégicos sejam avaliados pelo 191 
CESAU. O foco nos Hospitais Estratégicos tem sido a obstetrícia. Nesses 4 (quatro) 192 
Hospitais, há risco de que esses recursos só poderão ser repassados após o período 193 
eleitoral. A Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda reconhece a necessidade de 194 
aprovação desse Parecer, pois, o recurso precisa ser repassado. Seu posicionamento é 195 
favorável às necessidades das UPAS e aos Hospitais Estratégicos. Reitera a necessidade 196 
do CESAU em se comunicar com os conselheiros municipais sobre os recursos que o 197 
CESAU está aprovando. A Conselheira Renata Costa Silva enfatizou as palavras da Dra. 198 
Vera Maria Câmara Coelho e conhece a realidade. Solicita a aprovação do recurso. O 199 
Conselheiro Jeovan Barbosa da Silva solicitou que a tabela seja corrigida, pois, o 200 
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município de São Benedito está na mesma situação do município de Tauá. Após 201 
comentários, discussões e explicações, foi colocado em votação o Parecer do 202 
Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, sendo APROVADO com 21 (vinte e 203 
um) votos a favor, 1 (um) voto contra e 1 (uma) abstenção. A seguir, foi retirado da Pauta 204 
o item Formação do Grupo de Trabalho para Reestruturação do Regimento. Passou-se 205 
ao item Informes da Mesa Diretora, Câmaras Técnicas, Comissões e Secretaria 206 
Executiva – A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva reclamou sobre marcações e 207 
dificuldades junto aos pacientes que procuram o HGF–Hospital Geral de Fortaleza, Postos 208 
de Saúde, entre outros. Citou filas de espera para a realização de exames. A fila de espera 209 
do SUS é o corredor da morte. Pergunta onde estão os recursos liberados pelos 210 
conselheiros. Sente-se preocupada com um caso de um paciente que está acompanhando. 211 
O Diretor do Hospital Geral tem que vir a este Pleno, através de uma reunião exclusiva, só 212 
para este assunto. O Conselheiro José Afonso Barbosa da Costa faz referência às 213 
palavras da conselheira Maria Edilza Andrade da Silva, cuja fala, a seu ver, foi bastante 214 
reflexiva, pois chamou sua atenção quando a mesma se referiu aos atendimentos do SUS. 215 
No tocante ao Parecer do conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, reforçou a 216 
discussão inicial, para que tenhamos mais critérios e acompanhamento nos repasses. O 217 
Conselheiro Carlos Henrique Martins da Silva citou pessoas que estão em uma lista de 218 
espera há 3 (três) anos, em Maracanaú. Solicitou ao Prefeito para resolver esse problema. 219 
Falou sobre o SISREGUE daquele município. Sugeriu ao Secretário de Saúde, contratar 220 
Neuro - Pediatra para realizar um mutirão. A população não pode mais esperar. Briga e 221 
defende o usuário do seu município. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti 222 
Sousa Pinheiro falou sobre o convite do Conselho Nacional de Saúde para uma Oficina 223 
Regional Nordeste – Financiamento e os 25 (vinte e cinco) anos do SUS, que irá acontecer 224 
aqui em Fortaleza, de 22 a 23 de agosto de 2014. Temos que pensar na logística. Virão para 225 
esse evento, conselheiros de todo o nordeste. Informou ainda, que o Presidente do Conselho 226 
Estadual de Saúde, João Marques de Farias, fez uma cirurgia e se encontra bem, neste 227 
período, está de licença. Avisou a todos que Quarta Feira pela manhã, haverá reunião da 228 
Câmara Técnica Gestão do Trabalho e Educação em Saúde. A Conselheira e Presidente 229 
do CESAU, em exercício, Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes deu por 230 
encerrada a reunião, a qual NÃO FOI GRAVADA, sendo transcrita pelos Assessores 231 
Técnicos do Conselho Estadual de Saúde – CESAU, Maria do Socorro Cardoso Nogueira 232 
Moreira, Maria Áurea Martins de Sousa Silva e Asevedo Quirino de Sousa, que após 233 
submetida à Secretária Executiva para leitura, análises e correções e à Plenária, para 234 
aprovação, ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – 235 
CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.  Fortaleza, 02 de julho de 236 
2014.               237 
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva)______________________________ 238 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 239 
Maria Áurea Martins de Sousa Silva (Assessora técnica) ___________________________ 240 
Asevedo Quirino de Sousa(Assessor Técnico) ___________________________________ 241 
Rubens Ribeiro dos Santos (Apoio e Digitador). _________________________________ 242 


